



山  
絆

教育目標「気概にあふれ主体的に考え行動する生徒」

～小さな学校の大きな誇り～

花巻市立湯口中学校

校報 N o 3

令和7年4月10日

文責：校長（菊池）

## 1年生、生徒会活動や部活動を知る

今週の月曜日の5・6校時に生徒会入会式が開催されました。執行部が作成した資料（一部パワーポイントで提示）をもとに説明がなされました。

まず、執行部から湯口中の校章の成り立ち、校歌に込められた思い、三大ブランド（あいさつ、合トレ、シンガク）、生徒会組織や活動について、生活のきまりについて説明がありました。そのうち、三大ブランドについては以下のように説明がなされました。



湯口中学校生徒会では「あいさつ」「合トレ」「シンガク」を三大ブランドとして重点に活動しています。

「ブランド」という言葉のとらえかたは様々あると思いますが、湯口中学校では、「応援したくなるもの」ととらえ、保護者や地域のみなさんが応援したくなる湯口中学校を目指して日々取り組んでいます。

一つ目の「あいさつ」について、生徒会では、「自分から気持ちのこもった挨拶ができる」と目標としています。

二つ目の「合トレ」は、「1日の生活リズムを整えること」や全校生徒の基礎体力の向上を目標として取り組んでいます。春から秋は朝、冬は放課後に行っています。

三つ目の「神楽」は、湯口中学校の伝統芸能です。一人踊りと三人踊りを3年生になるまでに全員が踊れるように練習しています。1年生の皆さんには、今年は一人踊りを中心に練習します。



次に応援団長並びに各専門委員長から、応援団活動、専門委員会活動について説明がなされました。

そして、部活動紹介では、各部5分間の時間をいっぱいに使って、普段の練習の様子を披露し、部員獲得を目指しました。吹奏楽部はMrs. GREEN APPLEのメドレーを演奏し、ひときわ大きな拍手を受けました。

最後に、2・3年生の入会式の企画に対して、1年生から感謝の言葉を述べて、閉会となりました。

1年生が、「先輩ってすごいなあ」と感じた行事になったと思います。

今日は時間がない中、私たちのために色々なことを教えていただきありがとうございました。校章や校歌にいろいろな意味があることが分かりました。中学校の年間行事や生活の仕方、きまりなども分かりました。そして、各部活の発表がものすごくよかったです。初めての中学校生活が始まって心配と緊張がありましたが、勉強に遅れないようにがんばったり、生活に慣れたり、一人一人が部活を楽しく、そして真剣にがんばっていきたいです。

今日は本当にありがとうございました。

<1年生代表 鈴木絆愛さん>



## 自分の命も他の人の命も守るために

今週の火曜日の3校時に、交通指導員4名（高橋勝則さん、櫻さつきさん、金谷夕子さん、小原純子さん）の方々にご来校していただき、交通安全教室を開催しました（1年生は4校時も）。

まず、高橋さんから「自転車安全利用五原則」について基本的な説明がありました。その後、DVDで、より具体的に「なぜ、五原則を守ることが必要なのか」「自転車について罰則が強化された行為」「点検・整備の重要性」「自転車保険の加入の奨励」についてドラマ仕立ての動画の視聴を通じて理解を深めました。

その後、1年生は外に出て、自転車の実地訓練を行いました。校舎の周囲の道路を1列になって走行しました。ほとんどの生徒が安全に走行していましたが、実際の登下校では、ザックを背負い、サブバッグをかごに入れての運転になるので、慎重に走行してほしいと思いました。

「交通ルールを守るのは自分の命や他の人の命を守るため」を胸に刻み、日々何事もなく過ごせることをいいと思います。



### 《自転車安全利用五則》

- ① 自転車は、車道が原則、歩道は例外、歩行者を優先
- ② 交差点では信号と一時停止を守って、安全確認
- ③ 夜間はライトを点灯
- ④ 飲酒運転は禁止
- ⑤ ヘルメットを着用

※次の行為については罰則が強化されています。

- ・スマートフォンを見たり電話をしたりしながらの運転の禁止
- ・二人乗りの禁止
- ・並進の禁止



<歩道の自転車通行可の標識>